

El Eco del Misti.

REDACTOR, CARLOS E. ALLENDE.

AÑO III.

AREQUIPA MARTES 8 DE FEBRERO DE 1881.

DIRECTOR, VICENTE JIMENEZ.

NÚM. 541

El Eco del Misti.

AREQUIPA, FEBRERO 8 DE 1881.

TELEGRAMAS.

Recibido de Mollendo a las 9 50 m. a. m.

Sr. Coronel Prefecto: Ayer zarparon los buques de vela que existian aqui; llevan mas de 70 pasajeros para el Callao. "Magallanes" en Mejia y "Tolten" en Islay sondeando y reconociendo las caletas. Aun permanece alli. A visaré lo que ocurra.

Alayza.

Recibido de Mollendo a las 11 30 m. a. m.

Sr. Coronel Prefecto: El "Tolten" pasa en este momento muy pegado a tierra con direccion a Mejia en donde se encuentra fondeada la "Magallanes"

Alayza.

CRÓNICA.

Noticias del Norte.—Un caballero amigo nuestro, ha tenido la bondad de proporcionarnos la copia de una carta escrita en Lima, con fecha 27 de Enero próximo pasado.

De dicha interesante carta, traída por uno de los pasajeros llegados antier, tomamos los acápites que siguen, cuya publicidad creemos conveniente.

Hablando de las batallas del 13 y 15 dice:

«Las divisiones de la derecha se batieron desesperadamente.

En ellas habian varios cuerpos de la reserva, para los cuales no hay elogios suficientes.

El Jefe Supremo casi cayó prisionero a consecuencia de haber sido encerrado por el enemigo, en el fragor del combate, en el Barranco.

Tuvo que dirigirse a la orilla del mar y despues de un rodeo peligroso llegó a Miraflores en donde siguió cumpliendo su deber al lado de su hijo Nicolás actual le mataron dos caballos.

El Jefe Supremo al retirarse tomó la direccion de Canta, y ahora dicen que se halla en Tarma. Dicen tambien que se han enviado al Jefe Supremo dos comisiones una peruana y otra chilena con el objeto de reducirle a celebrar tratados de paz, pero es de esperarse que no las acepte por lo inmensamente exajerado de las condiciones que impone el enemigo.

Mientras tanto, estamos en una expectativa atemorada y aterrada de peligros de todo género. La penosa carestía, teniendo la ciudad por cárcel, nuestras casas por celdas, las calles desiertas, desde las 7 de la noche; mudas las campanas de los templos, la bandera chilena flameando en el palacio y demás edificios públicos; aduenados de la Moneda, Biblioteca, Exposicion, etc y transportando a sus buques cuanto objeto de valor, arte y monumental pueden cargar.

Se anuncia una contribucion de 10,000,000 plata al departamento como contribucion de guerra. Se ha abierto la aduana del Callao con personal chileno, y sin gravar con derechos los artículos que vienen de Chile.

La campaña está talada, sus muros destruidos y allí el bandaje es permitido.

La ciudad no ha sufrido el estruendo ni el incendio hasta hoy; pero en Chorrillos, Barranco y Miraflores no quedan sino escombrados y ruinas.

Hemos tenido como 4,000 hombres fuera de combate y el doble el enemigo.

Todo está paralizado, los establecimientos clausurados, al menos los que son de primera necesidad. La familia del Dictador debe salir de Lima.

Omito muchos episodios de la guerra porque no se pueden describir, y me hallo aun bajo la dolorosa impresion de tan infaustos sucesos.

El dictador al saber que culpaban, ya a Echenique, ya a Tenau ya a otros jefes dijo: «No culpeis a nadie, todo es obra de la Providencia. En ella confio, a ella entrego mi familia.»

Lima, la hermosa capital peruana, jime, pues, bajo la dura opresion de los enemigos, subyugada por una pandilla de hambrientos y ladrones que no respetan las leyes de la guerra ni lo que existe de mas sagrado sobre la tierra.

Exijen indemnizaciones de guerra y principian por robar estatuas y cuadros, nuestros monumentos públicos, los adornos de nuestras plazas y palacios.....

Y habrá un solo peruano que en vista de lo que pasa en Lima, no esté dispuesto a luchar hasta sucumbir?

El programa de Chile vencedor, es lo mas humillante que imaginarse puede.

Entonces, no nos queda otro recurso que morir con gloria, haciéndonos grandes por el sacrificio que redime.

Correspondencia.—Hasta el momento en que escribimos estas líneas, la correspondencia de Norte no ha llegado ni a Vitor.

Primera misa.—Antier celebró su primera misa en el oratorio del Illmo. Señor obispo, el doctor don Nicanor Pörcel, recientemente ordenado.

El referido prelado de la iglesia arequipeña, fué el padrino de altar y el señor Antonino Rilvero el de vinageras.

Quedan, pues, ampliamente satisfechas las nobles aspiraciones del doctor Pörcel.

El brillante clero de Arequipa, cuenta con un miembro más que lleva al sagrado ministerio, el apreciable contingente de su ilustracion y virtud.

Baños.—Se nos dice que el cuidante de los baños de Tingo ha dado en la costumbre de llenar los pozos en la noche, de manera que el agua permanece estancada en ellos hasta el día siguiente.

Por otra parte, no cuida el dicho empleado del aseo.

El pozo nuevo se halla abandonado a su propia suerte, con perjuicio de las familias bañantes.

Consignamos las quejas recibidas al inspector del ramo se cerciore a la verdad y llama al órden al cuidante que desatiende sus deberes.

Movimiento político.—«La Bolsa» de anoche dice—

Con este título registra «La Actualidad», periódico chileno que se publica en Lima, el siguiente suelto:

«Se nos informa que ha tenido lugar en casa del Sr. don Antonio Arenas una reunion de personas adictas al Sr. Piérola.

«Agrégase que de alli resultó el envío de una comision. compuesta del señor Derteano y del Sr Obispo de Chachapoyas, con una carta para el Dictador, a quien hay motivo para creer en camino a Jauja.

No respondemos del todo de la exactitud de estas noticias.

Municipalidad.—Sesion del 4 de febrero último.

Se aumentó a un sol billete el socorro diario de 50 centavos que

se daba a los presos de la cárcel.

Se dispuso que los inspectores de policia vigilen, en sus respectivos cuarteles, la calidad del pan que se espande al público, imponiendo las penas correspondientes a las personas que vendan mal pan, conforme a lo prescrito en el Reglamento de Municipalidades.

El doctor Montoya reasumió el cargo de inspector de policia.

Se mandó poner a disposicion del Redactor del «Boletín del ejército del Sur», la imprenta municipal.

Se acordó elevar la renuncia del señor Riketes al supremo gobierno, conforme a ley; y se declaró sin lugar el pedido de que se le exonere del desempeño de varios cargos.

La 2.ª base del remate del cobro de la pension del mojonazgo que no tuvo lugar, se modificó asi—

«La base de la subasta será de 14,000 incas al año en lugar de 16,000 que se fijaron.»

El remate del servicio del alumbrado público, tampoco se verificó.

La 1.ª base ha quedado modificada asi:

«La base de la subasta será de 700 incas mensuales en lugar de los 625 que se fijaron.»

El 10 del presente se verificará el remate del alumbrado y el del mojonazgo.

No habiéndose efectuado el remate de los muebles de la escuela que regentó la señorita Arellano, por falta de postores; se dispuso, que los espedados muebles se guarden en los almacenes de la Municipalidad, pues no hay urgencia de venderlos.

Se acordó reclamar las multas de policia correspondientes al municipio, multas invertidas por la subprefectura.

Tambien se acordó, que la alcaldia dirija un oficio al Sr. Prefecto, a fin de que ordene a la subprefectura, remita a la H. Municipalidad las multas de policia que perciba en lo sucesivo.

Licencia.—El Jefe Superior ha concedido un año de licencia, sin sueldo, al juez de 1.ª instancia de esta capital D. D. José H. Rada; y ha nombrado en su lugar, enteramente, al D. D. José Miguel Vargas.

Tenientes gobernadores.—Para el distrito de Socabaya se han nombrado estos:—

- Pago de Para D. Joaquin Sosa.
- Id del Pasto. D. Mateo Torres.
- Id de Guasacache. D. Jose Santos Mesa.
- Id de la Peña. D. José Santos Gutierrez.
- Id de la Pampa. M. A. MANSILLA.

INTERIOR.

Diplomacia a la capa.

(De «El Porvenir» de Buenos Aires) En su número del martes 9 escribió La República un artículo editorial bajo el curioso y expresivo título de *A la capa*.

Si la censura imparcial y severa se hubiera propuesto fulminar un juicio sobre la política exterior, desmenuada en los días de la administracion del Dr. Avellaneda, no lo habria pronunciado mas concluyente y condenatorio, que el que se desprende del fondo y de los accidentes del citado artículo.

La política exterior del Dr. Avellaneda podria pues denominarse *diplomacia a la capa*, segun la calificacion chusca de su propio órgano de publicacion.

Ciertamente, una política sin intenciones fijas, sin propósitos elaborados, destituida de calor, incolora, siempre perpleja y vacilante, apartándose de las grandes vias por donde marchan la verdad y la franqueza, y empeñándose en los oscuros vericuetos de la simulacion y de las condescendencias indebidas, poniendo en olvido el papel

que cumple a una nacion que se levanta en alas del engrandecimiento progresivo, y no acordándose de que hay intereses procomunales, que a todos afectan y por todos deben ser defendidos, una política de ese género merece en verdad el estigma de política a la capa.

Pero si esa política pudo tener su cabida en tiempos excepcionales y con un personal capaz de interpretarla, hoy no debe reaparecer, cuando el espíritu público conoce que el sistema de las vacilaciones y de las incertidumbres, es contrario al decoro nacional y a los intereses bien entendidos.

Confiesa el diario *La República* que el Sr. Balmaceda, sucesor de Barros Arana, vino con el pretexto de tratar, pero pretexto no más; que su mision principal era marchar de acuerdo con el Ministro Lastarria, acreditado cerca de los gobiernos del Brasil y Estado Oriental, explorar qué actitud tomaria la República Argentina, *adormecer* a nuestro gobierno y hacer creer en una imposible alianza de Chile y el Brasil; que cuando el Sr. Balmaceda consiguió su objeto dió por terminada su mision y nos abandonó, sin que otro ministro le haya sustituido, lo cual (habla siempre *La República*) confirma nuestras opiniones.

Despues de esta confesion, exclama el diario del Dr. Avellaneda: «¿Para qué Chile se tomara el trabajo de enviar otro ministro?»

Del contesto íntegro de este artículo, se llega a la siguiente conclusion: el enviado chileno adormeció a los hombres del Gabinete Argentino, y pudo enganarlos con una falacia, en cuyas redes cayeron como gente candorosa. Esa falacia consistió en decir: La República Argentina no puede ocuparse de los asuntos del Pacifico, porque tiene pendiente la cuestion de limites con Chile; pero tampoco puede tocarse esa cuestion, porque Chile sostiene una guerra de conquista en el Pacifico.

Los ojos sonolientos de nuestra adormecida diplomacia, no alcanzaron a ver la grosera trama de semejantes argucias. Se dejó pasar un tiempo precioso y se perdieron excelentes oportunidades.

Pero Chile hizo algo mas con su accion diplomática en los recintos de la Casa Rosada, segun declaracion de *La República*. Consiguio que como preliminar indispensable para abordar la cuestion de limites, no para resolverla, la República Argentina ofreciera su neutralidad; volviendo las espaldas, una vez obtenido ese fin.

Como remate de este cuadro, desea *La República* que la diplomacia argentina renuncie a toda accion, y se limite al triste papel de mantenerse a la capa.

Las reflexiones se agolpan en la mente, al contemplar el conjunto de confidencias intimas, por decirlo así, que nos ofrece el ilustrado cólera. Nada es mas cierto que el talento, la ciencia, los variados conocimientos hasta tocar en la erudicion, lejos de ser un bien, pueden convertirse en positivo daño, cuando en la direccion de los negocios públicos, esas cualidades del entendimiento, no se hallan sostenidas por la firmeza del carácter.

La falta de energia hace entrever peligros y dificultades, donde solo hay sombras y fantasmas, como aquello de la alianza entre el Brasil y Chile.

Para los espíritus pusilánimes, toda empresa que demanda un esfuerzo, es poco menos que insuperable. No temo bio francés: «A cœur vaillant rien d'impossible». No comprenden que la energia de la voluntad es el poder céntrico del carácter humano, el fondo de todo propósito y de toda accion seria, y que en ella descansa la verdadera esperanza, la que dá realidad a la vida, siendo a la vez su mas atractivo perfume.

«Los simples deseos, las vagas aspiraciones, ha dicho un eminente moralista, solo engendran una especie de clorosis en los ánimos juveniles, hasta tanto que no llegan a encarnarse en hechos y acciones». Los gobiernos bisoños é irresolutos se hallan tambien espuestos a esa dolencia, producida por los meros deseos que no se dirigen a un fin conocido.

Mantenerse a la capa, renunciar a toda iniciativa y encerrarse en la inaccion y el mutismo, sin pensar en el huracan posible y sin cuidarse de las corrientes que pueden envolver la nave, jamás puede ser política digna ni provechosa.

La verdadera sabiduria reside en las resoluciones firmemente adoptadas. El poder, sin el propósito de hacer bien, es fatal a sus mismos poseedores. La diplomacia al paio, seria una inepticia.

y además una calamidad para intereses nacionales de primera magnitud.

CHILE.

LAS MEMORIAS SECRETAS. DEL PRÍNCIPE GORTSCHAKOF. (De «El Ferrocarril» de Santiago.) Una excelente revista alemana, la *Deutsche Rundschau*, ha publicado las memorias secretas del canciller ruso. Aun cuando ninguna revelacion curiosa hacen, ni presentan datos y puntos de vista nuevos que les den palpitante interes son un estudio serio de la política exterior de una época en la que comenzaron las grandes trasformaciones y los grandes hechos de nuestros tiempos, es decir, que Gortschakof estudió a Europa cuando comenzó la guerra contra Dinamarca.

Comienza el principe escritor ocupándose de los intereses de su patria, y estudia, como es natural, la situacion de las naciones que pueden ser obstáculos para el engrandecimiento de Rusia.

«Desde hace siete años, dice, todos nuestros esfuerzos se han encaminado a separar Francia de Inglaterra. Una gran incertidumbre reina actualmente en la política, y esta incertidumbre podemos achacarla sin temor de equivocarnos al hombre que gobierna la Francia: Napoleon se apoya de un lado en la monarquía, de otro en la revolucion, es decir, en dos elementos que seran siempre hostiles y enemigos. Napoleon ha corrompido, no solo a un país, sino a la Europa entera, y su política no tiene otra justificacion que el éxito obtenido.»

El continente todo parece querer imitarlo: Victor Manuel y Cavour son sus mejores discípulos, la república puritana de Jinebra presenta como su imitador a James Fazy, la Rumania al principe Couza y en la misma Prusia, los laureles ilegítimos del césar han hecho perder a M. Bismark el sueño. Sin embargo, no se nos escucha cuando decimos que Europa, imitando a la política francesa se ha convertido en una casa de juego en la que un tunante obliga a los demas a serlo, para no ser engañados.

Los pueblos de raza esclava que actualmente jimen bajo el yugo extranjero, son para nosotros una fuerte barrera que oponemos a los hermanos y a los latinos; el servicio mayor que Rusia puede hacer a esas tribus hermanas, es engrandecerse y ser poderosa. Nunca faltó a nuestra patria deseo y voluntad para libertarlas; pero una empresa frustrada, retardará la hora de la libertad. Nosotros tenemos necesidad de todo: de dinero, de buques, de armas, de caminos, y esto no lo podemos adquirir sino por la paz y en la paz.

Nosotros no debemos mezclarnos en la política de Italia. Preocupado este país con su hostilidad al Austria, obliga a esta potencia a desatender sus intereses en Oriente. Amenazado por el lado del Pó, el gobierno austriaco nos dejará libres en el Danubio.

En lo que toca a Roma, debemos esperar siempre de ella odio inextinguible; nosotros no debemos ni provocar ni evitar una lucha, y guardando gran reserva, esperar los acontecimientos.

España está fuera de nuestra accion y no debe preocuparnos. Este país progresa lentamente, pero aun no ha llegado a la altura y a la madurez que necesita para formar con los pueblos latinos una confederacion exitosa.

En todas estas cuestiones, la política moscovita debe ser conservadora en principio, y defensiva en los medios que emplee. El día en que Rusia llegue a ese grado de desenvolvimiento a que aspira cuando aumenta la fortuna nacional por el trabajo, cuando su crédito sea grande y su poblacion numerosa, la voz de S. M. podrá iniciar su éxito otra política. Hasta entonces, la cuestion del panslavismo no puede ser resuelta y Rusia no será la nacion dueña del porvenir.»

El principe canciller no cree aun llegado el momento que indica, y difilmente llegará nunca, por que en todos esos cálculos de conquista ha olvidado un factor importante, el pueblo ruso, que prefiere ser libre y rico, a ser dueño del mundo y al mismo tiempo esclavo de un despota.

Revista extranjera.

(De «La Patria» de Valparaiso) **SUMARIO.**—Un nuevo naufragio.—Se salva el loro.—Ni Dios ni Señor.—Audacia, audacia y siempre audacia.—Justicia criminal.—Un baquete curiosísimo.—Una palmera útil.—Un presidente amenazado de secuestro. Una ma-

taza horrible. Muerto de un veterano. Sarah Bernhardt y los millonarios norteamericanos.—Los ingleses en París.—Mucho arábico y otros específicos.—Un gran criminal.—Varias noticias.

El bergantín italiano *Franceschi* ha naufragado en las costas de Swansea. Los detalles de este triste suceso son verdaderamente conmovedores.

Hacia cuatro días que el bergantín, demaciado cargado de carbon, hacia agua; éste llegaba ya á ocho pulgadas bajo la cubierta, y la proa desaparecía dentro del mar. Durante los cuatro días, la mitad de los marineros, sin comer ni dormir apenas, echaban carbon al agua, y la otra mitad picaba sin descanso la bomba; pero el nivel del agua subía cada vez más, y el buque se iba á pique por momentos; las olas barrían la cubierta y el viento trochaba los palos y desgarraba las velas.

Llegado el momento supremo, la tripulación gritó: "¡Al agua!" y el capitán viendo que no había salvación posible, se conformó y mandó arriar el bote grande para embarcarse todos. Lo arriaron, en efecto, pero la furia de las olas era tal, que al tocar el agua se hizo pedazos contra el buque. El contramaestre, que estaba dentro del bote, se fracturó un brazo.

El capitán, en vista de esto, se retiró á su camarote esperando con resignación la muerte. Los marineros arriaron otro bote mas pequeño y logran hacerle mantenerse sobre las olas. Todos se arrojaron al agua, alcanzando el bote á nado; el piloto, entra antes en la cámara del capitán y le ruega que los siga, pero éste se niega resueltamente y anuncia su firme decisión de hundirse con el buque. En vano le recuerda el piloto en aquellos momentos de espantosa angustia á su mujer y á sus hijos: en vano trata de salvarle á viva fuerza; la resistencia del capitán es invencible, el bote se aleja con la tripulación, los momentos son preciosos, viendo que nada conseguía y que el buque se sumerge, el piloto se arroja al mar y consigue á duras penas alcanzar el bote.

Lo que sufrieron los naufragos en su débil embarcación, es punto menos imposible de describir. Valiéndose de los remos navegaron por espacio de siete horas esperando los siete hombres y el grumete, niño de diez años, irse á fondo á cada momento. Dos hombres remaban, relevándose otro llevaba el timón y los restantes achicaban el agua del bote. Descalzos, casi desnudos, sin comer en cuatro días y sin fuerzas para sostenerse en pié, lograron llegar á tierra donde recibieron toda clase de auxilios del administrador de la aduana de Swansea.

Un detalle curioso y digno de referirse.

El contramaestre llevaba á bordo un loro que poseía hacia tiempo. El pobre animalito, al ver á su amo arrojarse al mar, voló tres veces y posándose sobre su cabeza, llegó así al bote, donde continuó sobre los hombros del marino hasta llegar á tierra.

El nuevo periódico de M. Blanqui, anunciado hace un mes, apareció por fin el sábado. Titúlase *Ni Dios ni Señor*.

A este propósito dice un periódico de París, que por poca suerte que hagan, las máximas á guisa de títulos prometen alguna diversion.

Cualquier día se oirá gritar. —El primer número de *Audacia y Jaudacia!* y siempre *Audacia!*

—A diez céntimos el *Perezcan las colonias y sálvense los principios* que acaba de salir.

Desde su primer número, el *Ni Dios ni Señor* de M. Blanqui ha tropezado con algunos contratiempos. Acontece ahora que el casero de la redacción es el señor conde de Rohan-Chabot, y M. Blanqui se ve requerido por un alguacil para que comparezca en su tienda inscribiendo que dicen, *Ni Dios ni Señor*, sin autorización alguna de derecho.

Que ha hecho, además, abrir un ventanillo para distribuir y vender sus impresos y establecer un abanico de carpintería que afea la fachada y la regularidad de las demás tiendas de la galería.

Que el recurrente protesta con todas sus fuerzas contra semejantes lemas que ceden en desdoro de su propiedad y son parte á que se aglomere en la galería un público numeroso, que impide la circulación en detrimento de los vecinos.

Que, en una palabra, el recurrente, sucada lo que sucada, no puede tolerar por mas tiempo los referidos lemas, que considera injuriosos á su dignidad y á su reputacion de propietario.

Como es natural, M. Blanqui, a quien disgustan todas estas reclamaciones, se verá obligado á modificar de esta suerte el título de su periódico; *Ni Dios ni Señor, ni casero*.

No tienen nombre ni fin las extravagancias de estos demagogos.

Dicen de Reux-Minverois (Aude) un ansioso, llama lo Richard, que ha

bia perdido un pleito contra una senorita llamada Leocadia Affac, penetró en su casa con un revólver y le disparó cinco tiros á quemarropa. Dos bilas penetraron en el cráneo y una en el brazo de la desventurada. Ebrio de furor, Richard le hirió en la cabeza con la culata de su revólver.

Realizado el crimen, Richard se dirigió á su casa y se saltó la tapa de los sesos.

Pocos días hace se reunieron en París en fraternal banquete casi todos los sordo-mudos, con el objeto de festejar el aniversario del nacimiento del abate L'Epée, su primer maestro.

Después del discurso de costumbre, un jóven poeta sordo-mudo declamó, si así puede decirse, ó mas bien jesticuló una composicion titulada *El Lago Lemán*. Después un sordo-mudo anciano cantó varias canciones recientemente inventada por él.

En seguida varios artistas sordo-mudos representaron el *Malade Imaginaire*, de Molière. Dado el lenguaje de los sordo-mudos, todo mimica, puede juzgarse cuánto reirían los espectadores que presenciaron la representacion.

En el norte del Brasil criase una palmera llamada palmera del Carnauba, la cual produce cera vegetal aplicada por los indigenas á todo los usos para que en los demas países sirve la elaborada por las abejas. Las palmeras son de anchas hojas y alcanzan 30 ó 40 pies de altura.

Procede la cera de una exudacion de las hojas, que se manifiesta y acentúa con los calores excesivos; tiene al principio color verdoso, que se purifica y blanquea por medio de los ácidos, haciéndose sumamente maleable, y adquiriendo cierta consistencia mayor que la de los panales. Emplean los indigenas para barnizar las paredes y los suelos, y no se sabe hasta el presente si podrá adoptarse como la vegetal para mas delicados usos. Por de pronto se han elaborado con ella bujías, cuya luz es excelente, ya que la apariencia sea poco agradable.

En la tarde del 24 de octubre estuvo á punto de ser secuestrado Porfirio Diaz, el presidente saliente de la república de Méjico. Suele el dicho señor salir de caza todas las tardes en compañía de su hijo, de su sobrino y de tres ó cuatro amigos de confianza, batiendo siempre la misma parte de las cercanías de la ciudad.

El 24 esperaba en el sitio de costumbre, en el actual se reunen siempre sus compañeros, una partida de hombres armados con el objeto de capturarle y de exigir despues un fuerte rescate. Afortunadamente, Porfirio Diaz, antes de salir del palacio nacional, tuvo que perder algun tiempo contestando importantes telegramas, lo cual dió lugar á que sus amigos entrasen en sospecha al observar aquellos hombres emboscados y á que avisasen á la guardia del puesto próximo. De esta manera fueron los secuestrados los que resultaron se custrados y conducidos á la Cárcel, donde no lo pasarán muy bien, como que segun parece serán juzgados militarmente.

Una verdadera matanza, llevada evidentemente á cabo por un loco en Observedigen cerca del lago de Constanza, ha causado viva emocion en aquellos alderedores.

El miércoles, al habitada por el carpintero Bott, habia permanecido cerrada todo el día. Al día siguiente, los vecinos dieron parte al alcalde, quien mandó abrir la casa. Encontróse á la mujer de Bott, que contaba unos treinta años, tendida en la cama con la cabeza rota.

En la cama del marido se encontró un niño de tres años y en su cuna otro pequeño de cuatro años, ambos con el cráneo roto. Bott, mismo con las manos crispadas, y tenía a sus pies una En el momento de muerte.

Encontróse al mayor de los hijos, que tenia seis años, muerto tambien en su cama.

No se esplican estos crímenes horribos sino por un acceso de locura.

A la avanzada edad de 90 años ha muerto en Lóndres el feld-mariscal ingles sir Yorke, coronel de la Rifle Brigada y condestable de la torre de Lóndres.

Este veterano tomó parte en la guerra de la independencia española hallándose en las batallas de Fuentes de Ebro, de Salamanca y de Victoria y en los sitios memorables de ciudad Rodrigo y Badajoz, Asistió luego á la batalla de Waterloo, y mas tarde, en 1852, fué enviado contra los cafres al Cabo de Buena Esperanza.

La sociedad neoyorkina se halla en grave aprieto desde la llegada de Sarah Bernhardt. La cuestion por resolver se reduce á decidir si la actriz deberá ó no ser invitada y recibida en los salones de los millonarios, y codearse en ellos con Cresos muy meciulosos en todo lo que no se refiere á negocios, y con damas imbnidas en las máximas del mas austero protestantismo y con hermosísimas misses para las que Sarah Bernhardt, no obstante en

nombre, su mérito, sus atractivos y sus muchos amigos, tendran siempre algo de... *shocking*.

Ante esta vacilacion de los ánimos, escriba un periódico de Nueva York como ierta zurba:

«Una idea: ¿por qué no se atiende la aristocracia de Nueva York en la norma que la rije en materias de etiqueta, á la ley inglesa, á lo que la corte de Saint James dispone?»

«El principe de Galles ha colmado á la artista de regalos, y las damas de nombres mas ilustres, le han invitado y agasajado en sus salones. ¿O es que vamos á enmular la plana á nuestros mayores?»

La colonia inglesa residente en París, proyecta celebrar las fiestas de Navidad de un modo bastante excentrico.

Se plantará un enorme árbol de Noél en el circo de los Campos Eliseos, el cual árbol no tendrá regalos sino para las personas muy conocidas. de racionalidad ó de origen británico. La entrada costará un laís (cuatro pesos).

El premio mayor de la tumbola es una jóven *miss*, muy festejada en los *raouts* y reuniones de la última temporada. Si gana un celebre tendrá obligacion de casarse con el premio; si el ganancioso es casado, correrá el turno y la linda *miss* entrará de nuevo en cántaro. Conviene advertir que le servirá de dote la mitad del producto bruto de la fiesta. La otra mitad se consagra á dotar la jóven que saque en suerte un marido.

Se ha encargado de recojer los luises y de distribuir los billetes (de los cuales quedan ya muy pocos) la hermosa lady Georgina Harrison.

M. Mace, jefe de seguridad pública en París, ha capturado en estos últimos días un sujeto. Leopoldo Maset, dependiente de una farmacia y de origen belga, en el cual concurren particularidad es bastantes curiosas, que habian despertado, desde hace tiempo, la curiosidad de la policia. El hombre en cuestion, además de parecerse extraordinariamente á Walder, el asesino del boticario de la calle Beauveau, tiene, segun se dice, aficiones cuya inmoralidad y excentricidad corren parejas.

Un registro practicado en su domicilio, por simple sospecha, ha dado por resultado el encuentro de varias cartas que no dejan duda respecto de sus actos, y el de una gran caja que contiene venenos de los mas caros, en cantidad suficiente para envenenar un ejército. Abundaba en ella, sobre todo, el opio, el arsenito de plomo, la estrigina, y, —detalle particular,—la cantarida y la cantaridina. Con la caja se le ha cojido un puñal, gran cantidad de vainilla y un grueso manajo de llaves.

Interrogado sobre la procedencia de los venenos (contenidos en 32 frascos) declaró poseerlos desde hace mas de cinco años, cosa inexacta, puesto que entre ellos figura el *pilocarpinum criscolorium* cuyo descubrimiento data apenas de 1878.

Hácese las mas raras conjeturas acerca de este extraño almacenista de venenos, á quien á buena cuenta se ha encarcelado, en la expectativa de lo que resalte del proceso.

En el castillo de Ambras, cerca de Leipezig, se ha descubierto un lienzo del Ticiano, que representa un retrato del emperador Carlos V.

El retrato es de tamaño natural y se hallaba olvidado en uno de los corredores del palacio.

—El sábado llegó á Lille el celebre agitador frances Blanqui, acompañado de Mlle. Hubertina Auelere, una de las mas entusiastas defensoras de la concesion de derechos políticos á las mujeres.

Al día siguiente dieron una conferencia á la cual asistieron mas de seis mil personas. Blanqui, combatió la existencia de los ejercicios activos permanentes, que debieran sustituirse mas en parte con los ejercicios de que forbitales donde los diez y ocho á los cuarenta y cinco años. Suces que le han dado tanta celebridad, y consiguió que se firmase una peticion en favor de los derechos de la mujer.

Los estudiantes de París, regalaron el 14 de Julio último á la municipalidad del 4.º distrito de París, una placa conmemorativa de la toma de la Bastilla. En letras de oro lleva la inscripcion siguiente:

A nuestros padres de 1789; á los que conquistaron nuestras libertades los estudiantes de 1880.

Esta placa fué colocada el domingo en la fachada de la casa número 3 de la plaza de la Bastilla, en presencia de los delegados de las escuelas de la municipalidad del 4.º distrito.

N. S.

AVIOS VARIOS

Al comercio
Con fecha 18 de Enero del presente año he asociado á mis negocios, al Sr. José Cárcamo,

quien firmara "por poder" de Leon Iturriaga y C.
siendo esta desde dicha fecha nuestra razon social.
Arequipa Febrero 1.º de 1881
Leon Iturriaga y C.

CABALLO

Se vende uno bueno del Norte, y de muy buenos términos.

Para tratar, ocurrán al que suscribe.
D. MORTEMOSQUE

ALCOHOL
de 40 grados
vien blanco
vende
J. YTURBURU. Y C.

INTERESANTE

El depósito por mayor y menor de carbon y leña que existia en la plaza del mercado, se ha trasladado á la calle de Guafamarca N.º 81, donde estará á disposicion del público á todas horas del día.

Otto Richter

CALLE DE LOS EJERCICIOS N.º 19.

GIRA, sobre Lóndres, Paris, Hamburgo, La Paz, Tacna y Valparaiso.
RESCATA, Lana, oro y chafalonía de plata.
VENDE, arroz, harina, almendras, cominos, crudo, alcohol, kerosene norte-americano, coñac, cigarros habanos y cerveza de diferentes marcas.

Carpintería y Ebauistería

ALMACEN DE MUEBLES

SILLETAS DE ESTERILLA

Mesas y útiles de Billar

garantizadas en su construccion y buenas condiciones.

Cajas Mortuorias

varias clases y tamaños

TODOS LOS RPECIOS SON EQUITATIVOS

CALLE DE MERCADERES 2.ª CUADRA

RAMON GARCIA

Aviso

al público y al comercio en particular

Habiendo concluido con la liquidacion de los asuntos y negocios de nuestro establecimiento de comercio y hecho el traspaso de él á nuestros hijos PEDRO y TORIBIO GOMEZ CORNEJO la razon social de MARIANO GOMEZ CORNEJO ESPOSA E HIJOS queda desde esta fecha fenecida y disuelta en dicho establecimiento y cédala la firma de

MARIANO GOMEZ CORNEJO E HIJOS
Arequipa Diciembre 31 de 1880

AL COMERCIO

Desde esta fecha quedan abiertos el almacen y despacho de comercio y negocios de ajencia y comisiones en AREQUIPA Y PUNO de la casa que antes jiraba con la razon social de MARIANO GOMEZ CORNEJO ESPOSA E HIJOS Hoy bajo la razon social y de

GOMEZ CORNEJO HERMANOS

La Conveniencia

ALCOHOL muy bueno y barato de 34 grados, en barriles y en cajones

RON de quemar en cajas

CAFE de Yungas

SOMBREROS de pita

TABACO de Bolivia

CHOCOLATE de Chunchos

Mixtion Australiana de Rimmel

tienen en venta
LEON ITURRIAGA Y C.

Cambio de moneda. Mercaderes 2.ª. cuadra Nos. 47 y

Por todo lo no firmado

VICENTE GIMENEZ

Imprenta de «El Eco del Misti» POR RICARDO B. MEDINA